



Wicht Jean-Daniel, Clément Christian

Forum Fribourg, une stratégie uniquement focalisée sur la rentabilité ?

Cosignataires : 1

Réception au SGC : 29.03.23

Transmission au CE : 30.03.23

Dépôt

Dans notre quotidien fribourgeois *La Liberté* nous prenons connaissance de la suite - sans fin - du feuillet « Forum Fribourg ».

Ce centre d'expositions et de manifestations fait parler de lui depuis de longues années. Le Conseil d'Etat, en tant que propriétaire à 47.4 %, a été interpellé régulièrement afin de savoir ce qu'il souhaitait entreprendre pour que ce centre, le seul permettant l'organisation de grandes expositions ou manifestations dans notre canton, puisse continuer de participer à l'essor économique et touristique du canton de Fribourg.

Dans une question parlementaire le Conseil d'Etat répondait le 1er décembre 2020 : « *Le Conseil d'Etat est convaincu que Forum Fribourg répond à un besoin et participe à l'essor économique et touristique cantonal et régional* ». Un sondage réalisé durant l'été 2020 révélait les avis unanimes des partenaires de l'économie fribourgeoise appelant au maintien d'une telle infrastructure.

A la réponse d'un postulat de deux des signataires de la présente question, le Conseil d'Etat affirmait : « *S'agissant des grands événements, l'association est chargée d'évaluer dans quelle mesure Forum Fribourg pourra encore les accueillir de façon sporadique, en tenant compte d'une diversification des activités et de la réaffectation de surfaces actuellement sous-exploitées* ». Les résultats de ces analyses sont attendus pour la seconde partie de l'année 2022 ». Dans le rapport final de ce postulat le Conseil d'Etat écrivait : « *D'autre part, les réflexions de l'association porteront sur la mise à disposition, à titre temporaire, de surfaces pour des manifestations sporadiques de grandes manifestations (jusqu'à 10 000 participants), en marge d'autres activités permanente permettant d'accroître fortement de taux d'occupation de la halle 1 à futur* ». Visiblement cette mise à disposition n'est plus possible, puisque que nous apprenons que Forum Fribourg ne sera plus en mesure d'accueillir le Forum des métiers « START » en 2025 car, à la suite d'un changement de stratégie, l'entier de la halle, nécessaire à l'organisation de cette exposition, est réservé à des activités ludiques !

Aujourd'hui nous avons le sentiment que le parlement de notre canton a été induit en erreur par les différentes réponses et prises de position du Conseil d'Etat.

Alors même que nous allons vers une pénurie de main-d'œuvre, l'outil permettant de recevoir les jeunes des CO disparaît et les solutions envisagées ne sont pas optimales pour les exposants. Ces derniers, des associations de métiers à but non lucratif, engagent des montants importants pour offrir aux jeunes fribourgeois une vitrine des professions.

Par ailleurs, plusieurs grandes manifestations, de portée nationale, annoncent leur dernière exposition à Forum Fribourg. C'est un véritable gâchis et visiblement le Conseil d'Etat n'a pas compris que même si Forum Fribourg n'est pas rentable, il faut l'accepter comme un investissement pour promouvoir notre canton !

Dès lors nous posons les questions suivantes :

1. Le Conseil d'Etat a mis sur pied, en 2022, un groupe de travail chargé de déterminer la stratégie la plus adéquate quant à l'avenir de Forum Fribourg. Quels sont les résultats de l'analyse de ce groupe de travail ?
2. Est-ce que le Conseil d'Etat pense sérieusement que les nouvelles activités de jeux de loisirs prévues à Forum Fribourg apporteront des retombées économiques importantes pour notre canton et une offre touristique intéressante et indispensable ?

3. Quelles sont les solutions du Conseil d'Etat pour loger le Forum START des métiers sur un seul et unique site sans péjorer la dimension des stands et la qualité de la présentation des métiers ?
 4. Alors que Fribourg se situe idéalement à la frontière des langues à côté d'un axe autoroutier d'importance nationale, le Conseil d'Etat estime visiblement avec sa nouvelle stratégie qu'il n'est pas utile de proposer dans notre canton un lieu permettant d'accueillir de grandes manifestations nationales. Serait-ce uniquement pour des questions financières ? Si non, pourquoi ?
-